

CONFERENCIA PRENSA H. FRENZ

Documento N°	00979.00
Ingreso	
<input type="checkbox"/>	

Arzobispado de Santiago  
CENTRO DE DOCUMENTACION  
Vicaría de la Solidaridad

PERIODISTA

Vamos a ir otorgando la palabra poco a poco a medida que lo soliciten. Qué otras actividades ajenas a su fé? me gustaría que con la misma claridad con que estoy planteando esta pregunta me respondiera.

SR. FRENZ

A mi me parece esta pregunta acusadora y reveladora, supongo que Ud. mismo es cristiano y por eso es un lector de la Biblia, entonces conoce seguramente la base de nuestra fé cristiana, yo no sé si es anti-marxista o nó, pero la pregunta en sí es absurda si se le pone esta a un Obispo Cristiano. Para que nó tengan la impresión de que yo quiero escapar, ya en el año 1974, en el Periódico Aleman "El Fondo" de Santiago, publiqué una aclaración en cuanto a estas indicaciones que dice con claridad que según mi condición la fé cristiana y las ideologías marxistas no son compatibles y yo soy Obispo Cristiano, La damas las anotamos primero;

Ultimas Noticias: Es verdad que hay problemas dentro de la Iglesia Luterana?, Mons. Frenz, No sé si será una división definitiva, pero las congregaciones disidentes que se van a reunir mañana en la Ciudad de la Union señalaron su propósito de formar una Iglesia Luterana Paralela, ellos están en su derecho y se han separado en forma totalmente voluntaria quizás en el futuro nosotros tenemos la esperanza de que algún día nos podamos reunir en una sola Iglesia luterana en Chile.

Periodista • Ud señaló que había hecho una aclaración en el período "el Fondo" de Santiago, que la Iglesia Luterana y el marxismo serían incompatibles, no obstante salió una publicación en un diario Alemán, señalando que abiertamente que Ud. era marxista, y que estaba luchando para que el

Frenz

Es efectivo que se publicó en el año 1971 un artículo bajo mi nombre, este artículo nunca fué escrito por mí, ~~este artículo~~ obra en mis manos la copia de una carta que envié yó en protesta a la publicación de un artículo bajo mi nombre dirigida a las Iglesias Evangélicas, dirigida a la Federación luterana mundial, a la Iglesia Evangélica en los EE.UU. y a la otra aquí obra la copia donde yo bajo la fecha del 11 de Enero del año 1972, publiqué mi rechazo y mi protesta de tal medida, abusando en mi nombre, Uds. van a recibir copia de este desmentido hecho el año 72.

Radio Balmaceda. = Solicita lista de las personas que se han ~~retirado~~ retirado de la Iglesia y han pedido su separación

RESPUESTA MONS FRENZ. Yo prefiero en esta ocasión que conteste otra persona, yo creo que no es algo muy especial que corresponda al Obispo, que otra persona responda este petitorio ~~A este respecto es difícil~~ lista

Otra Persona; A este respecto es difícil de darla, porque aunque tenemos el registro completo de nuestros miembros la gran familia se compone de 25. mil personas pero registrados con sus nombre hay tres mil o cuatro mil, es cierto por ejemplo que de la comunidad de habla alemana del territorio de Santiago, se ha ~~retirado~~ retirado, según una desición democrática de 171 votos contra 21 votos por la permanencia en nuestra Iglesia podría considerarse esto como una clara mayoría contra la Iglesia, sin embargo, la Iglesia de Santiago, tiene más de 700 miembros, y los que han dado su voto por retiro son menos de la ~~cuarta~~ cuarta parte, creo que n deberíamos ~~olvidar~~ olvidar la dura lección histórica del año 70 en que en Chile una minoría logró también hacerse mayoría. No queremos también desconocer que los hermanos que se han ido en este momento son una gran parte, parte importantísima de la Iglesia. No queremos decir también que ~~la~~ es la mayoría.

PERIODISTA: Parte de su comunidad los ha acusado a Ud. de actividades políticas dentro del país, y de que además el Subsecretario de Relaciones Exteriores planteó el acuerdo

Mons Frenz; Bien, Cada Iglesia Cristiana, tiene que cumplir con tres misiones, como ya lo hemos expresado, la Misión Pastoral, la misión evangelística, y la diacónica o social, la motivación de mi manera de actuar diacónica es el evangelio de Jesus Cristo

yo nunca he trabajado en favor de algún partido político ni de derecha ni de izquierda nosotros nos preocupamos de las necesidades del ser humano , nuestra inspiración es netamente religiosa y por ningún motivo política o ideológica, después del 11 de Septiembre de 1976, las Iglesias Chilenas, formaron dos comités, el Comité para los Refugiados extranjeros y el Comité de Cooperación para la Paz en Chile, ambos motivados por el evangelio, la materia de trabajo de los Comités es conflictivas y a veces llegamos a tensiones con el gobierno pero siempre a través de conversaciones llegamos a una solución del conflicto

Diario Journal Do Brasil, A este respecto yo quisiera expresar lo siguiente; en este momento tengo en mi mano ~~el~~ la Revista llamada "El Mundo Cristiano" este libro viene a ser como un libro de misa de los Católicos. La parte más importante de este es la oración, al rezarla todos los días nuestros Pastores dicen en una parte de la oración " concede vuestra bendición a todos los que están constituidos de autoridad y danos tu gracia para que gobiernen sea en beneplácido ejerciendo la justicia y castigando la maldad ~~la~~ ~~verdadera~~ a fin de que vivamos libres y confiadamente en toda ciudad del territorio , de tal manera que si nuestros Pastores todos los días le piden a Dios por nuestras autoridades me parece a mí que está demás decir que nuestra relación ~~con las~~ las relaciones de la Iglesia con las autoridades máximas del país son perfectamente normales.

Yo quería preguntar cuáles son las razones que hayan motivado la acusación sobre presuntas actividades políticas.  
Eso ya está contestado.

Qué piensa Ud. de los Derechos Humanos?

Somos todos nosotros responsables de los Derechos Humanos por la Declaración Universal de los Derechos Humanos en Chile, a nosotros los humanos no nos corresponde acusar pero tenemos que ~~ayudar~~ <sup>se</sup> ayudar a las personas que reclaman por sus derechos humanos y que ~~se~~ <sup>donde se atropellan</sup> llevan para resolver el problema/en estrecha ~~colaboración~~ colaboración con los responsables en un sentido político o jurídica, es decir con el Gobierno, en este sentido el Comité de Cooperación para la Paz , en Chile, notificó los testimonios de personas que se han acercado al Comité, notificamos el testimonio de ellos y entregamos estos a la Justicia y al gobierno para investigar si fuera necesario para proceder.

En parte ~~por~~ <sup>de</sup> la declaración de prensa publicada tiempo atrás por los feligreses de esta Iglesia, yo me permito a unos ~~Iglesias~~ Ingleses emitir una opinión de ~~este~~ <sup>un</sup> miembro activo de la Iglesia Adventista y estimo oportuno e importante que los señores permitieran romper el silencio ante las reiteradas declaraciones publicadas malintencionadas de ciertos ~~personas~~ <sup>terjiversadas y politiquerías</sup> de ciertas personas, en especial el llamado Consejo Coordinador ~~de las personas~~ <sup>de las personas</sup> en relación a nuestro Obispo Luterano y sus pastores, en relación en relación con estos hechos y no sólo hablo por la verdad y la ~~verdad de todos los Obispos~~ <sup>verdad</sup> y con la verdad de los Obispos de todas las Iglesias en relación a la importancia de nuestro país, en contra de la realidad que la unidad nacional que tanto alegamos todos ellos, los Obispos luteranos <sup>y los pastores</sup> tenemos la obligación de ayudar a todos los ~~crístianos~~ <sup>seres humanos</sup> seres humanos sin distintivos de razas clase social o color político, y sus pastores no son ni marxistas ni tampoco los pastores tienen ningún color político cualesquiera que este sea solo su obligación moral de ayudar a seres humanos cuya situación llama sólo a la misericordia. Es una contradicción predicar el pensamiento dentro de la Iglesia ya que justamente acusa en forma inequívoca practicar políticas practicar políticas dentro de la Iglesia, constituye una vergüenza nacional que el presidente del llamado Consejo Coordinador se sirva de medios masivos de alcance nacional para emitir recetas al Supremo Gobierno con una solicitud pública de expulsión del país al Obispo y a sus Pastores. El Supremo Gobierno emitió un punto de vista que estimo satisfactorio , las ~~declaraciones~~ <sup>malintencionadas</sup> publicaciones enfermizas ~~malintencionadas~~ mal intencionadas y distorcionadoras de la verdad que han emitido estos grupos disidentes contrarios a su Obispo y a sus pastores , las declaraciones han dañado en forma extraordinaria la imagen del exterior de nuestro país y del gobierno es hora de calmar la desidia o abandonar las intenciones de bajo fondo, lavar la ~~roja~~ <sup>roja</sup> ropa sucia en su casa y buscar y buscar un arreglo satisfactorio y sin más odios, para contribuir a un entendimiento satisfactorio

distas se sirvan acoger,

y contribuir a la Unidad Nacional que pide el Supremo Gobierno ~~xxxcontribuir~~ que cuenta con mi adhesión incondicional,

Esta ha sido una opinión personal del miembro de nuestra Iglesia lo que vá más allá de nuestra declaración oficial y que se les entrega a cada uno de Uds. por escrito.

Algún otro señor periodista

No tiene ninguna motivación teológica como yo puedo verlo la oposición que voluntariamente se ha separado, dijo, por razones políticas,

Cuál es la diferencia de votos que tuvo Ud. cuando fué ~~dir~~ designado Obispo?

El Obispo Frenz fué elegido en el año 1970 con la mitad más 1 voto, en esta ocasión el Sinodo estaba compuesto por 2 Teólogos más 1 laico en cada congregación. En el Sinodo, último de frutillar por cada Párroco había 2 representantes laicos de las Congregaciones con derecho a voz y voto, el Sr. Presidente colocó un voto de confianza que equivalía a pronunciarse sobre su renuncia en esa ocasión fué otorgado el voto de confianza por una diferencia de votos en favor del Obispo y 10 votos y al decir esto se contaron como votos negativos aquellos hermanos que se habían retirado en este momento de la Asamblea.

Para evitar la división de nuestra Iglesia, y como todos los ataques se dirigieron hacia mi persona, yo ofrecí mi renuncia en el mes de Abril de este año, Uds. deberían tener en sus manos el documento de una Comisión Consiliadora que ~~cu~~ llegó en Marzo donde está documentado claramente que yo ofrecí mi renuncia para obtener la unidad pero en tal ocasión el llamado del Consejo Coordinador rechazó mi renuncia y ~~maple~~ <sup>amplio</sup> su exigencia a que renunciara todo el directorio. A esto quisiera agregar la otra condición que ellos se habían propuesto en el Sinodo anterior que reformaran los estatutos que ellos de tal forma que cambiara la proporción de representantes en la constitución de la Asamblea, esto en el fondo también había sido aceptado positivamente junto con aceptar la proposición de renuncia de nuestro Obispo. Para mayor claridad, la Comisión Conciliadora propuso como fase la renuncia del Obispo y el cambio del estatuto a parte de otros puntos de importancia esta proposición ~~en xessu~~ esos términos fué aceptada por el señor Obispo como precio para la unidad de la Iglesia, y cuando esto estaba ya aceptado aparecieron otras ~~existen~~ exigencias que hicieron nulos todos los acuerdos.

Periodista, Ud. Obispo Frenz, sigue en la actitud de seguir adelante, o mantiene una actitud abierta como para conseguir un arreglo?=-

En este momento en ~~vista~~ <sup>vispera</sup> de la fundación de una Iglesia paralela, lo repito, en este momento me siento obligado a seguir porque en esto hice con la mejor conciencia lo que no quiere decir que no he cometido errores pero me oriente con el evangelio, como los hermanos Ingleses ~~que~~ miembros de nuestras comunidades me han pedido seguir en mi puesto de Obispo y por eso estoy dispuesto a seguir a pesar de los ataques a veces muy bajos.

Bueno Uds. tienen en sus manos cinco telex, cuando el llamado consejo coordinador pidió la ~~disolución~~ <sup>disolución</sup> de nuestra Iglesia y la suspensión de nuestro Pastor nuestras Iglesias hermanas ~~expresamente~~ especialmente en Alemania y EE.UU., mandaron telex expresando su solidaridad con las Iglesia luterana en Chile con sus pastores y sus feligreses, Los mismos telex llegaron desde el Consejo Mundial de Iglesias y desde la Federación Luterana mundial y de nuestra Iglesia Alemana de Río de la Plata en Argentina, Uruguay y Paraguay podemos decir que contamos con el más amplio respaldo y reconocimiento de la cristiandad evangélica en el mundo.

Uds. han leído en los últimos días, las Iglesias Nacionales Evangélicas se han pronunciado en contra de la Iglesia Luterana y la de los Pastores, alguien de Uds. puede explicarme qué es la Iglesia presbiteriana de Esmirna, o que es la Iglesia Cuadrangular, Uds. se han dado cuenta de que las Iglesias grandes ninguna firmó, como la Iglesia Católica, Cómo la Iglesia Metodista, Cómo la Iglesia Ortodoxa, y la Anglicana y la gran Iglesia metodista pentecostal de Chile, si se publica ésto como la voz del pueblo evangélico en Chile.

En el discurso del Presidente de la Rpta. ayer quedó en claro que el pueblo no se enmische en los problemas de las Iglesias porque así está establecido en los estatutos, nuestra Iglesia no ha planteado ni planteará jamás una posición política.





protestamos contra ~~la~~ ~~recusación~~ ~~xxxxxx~~ intencionadamente falsa de que el ~~Obispo~~ sábado 21 en la Unión se elegirá un sucesor de nuestro Obispo, primeramente porque está en pleno ejercicio de su cargo nuestro Obispo y en segundo lugar porque los que allí se reúnen no forman parte de nuestra Iglesia. Este consejo Sinodal vería con satisfacción que como resultado de esta declaración oficial hecha responsablemente por los representantes de la Iglesia se ~~termina~~ <sup>dicen</sup> de inmediato y en forma definitiva a las declaraciones en forma distorsionada y no se repitan los infundados cargos sobre supuestas actividades políticas. Cualquiera insistencia después de la refutación a estos cargos nos podría obligar y muy a nuestro pesar dar los pasos necesarios para proteger el buen nombre de nuestra Iglesia ~~xxxx~~ La Honra de nuestro Obispo y de nuestros pastores y la tranquilidad espiritual de la auténtica y cristiana Iglesia luterana de nuestro país. ~~xxxxxx~~ Con gran satisfacción ~~se~~ hemos tomado conocimiento de la declaración del día jueves 19 del presente que su excelencia el presidente de la república General Augusto Pinochet por la cual le hacemos llegar <sup>respetuosamente</sup> nuestras sinceras gratitud. Gracias por su atención.